

Cérémonie du 8 MAI 2022

FAVERGES 11 heures

En ce 8 mai 2022, nous voici à nouveau rassemblés dans toutes les communes de France pour commémorer aujourd'hui la victoire des Alliés sur l'Allemagne nazie et la fin de la Seconde Guerre mondiale.

Le 8 mai est devenu un jour de commémoration et de respect vis-à-vis de ceux qui ne sont pas revenus, de tous ceux qui ont pris les armes, des armées officielles mais aussi de l'armée de l'ombre, de ceux qui ont su dire non au nazisme et à son idéologie. Cette journée nous permet d'honorer tous ces héros tombés au champ d'honneur, les français libres, les résistants de l'intérieur, les déportés, mais aussi et surtout tous ceux qui sont venus d'autres continents pour libérer la France de l'occupation nazie eux aussi victimes de la folie de quelques hommes.

Je disais dans mon discours de 2019 ***que La Paix et la Liberté sont des valeurs fragiles et l'Europe en est la meilleure garantie pour les préserver.***

Malheureusement j'avais raison concernant la fragilité car cette année 2022 est marquée par la guerre en Ukraine alors que cela faisait plus 76 que le continent n'avait pas connu de conflit entre deux nations indépendantes.

Et malheureusement je pensais à tort que la force de l'Union européenne était suffisante pour nous préserver de tout conflit sur notre continent, que l'on soit des nations adhérentes ou non.

Comme quoi rien n'est jamais acquis.

Comme quoi il ne faut jamais oublier

Comme quoi il est important de rester une nation forte et indépendante car l'on voit bien que l'union européenne a beaucoup trop d'états d'âme sur ces questions de défenses. L'Europe a certainement oublié ses fondamentaux au détriment d'aspect purement économiques.

Alors aujourd'hui, plus que jamais la cérémonie du 8 mai, comme celles du 11 novembre et 19 mars sont indispensables.

Hier, nous inaugurons l'école et je disais que l'on ne peut pas parler du présent et de l'avenir sans évoquer le passé. Cela est encore plus vrai aujourd'hui.

Alors, soyons dignes de l'exemple de ces hommes et femmes, de ces peuples qui ont combattu et lutté au péril de leur vie pour préserver notre liberté. La Paix et la Liberté sont des valeurs fragiles.

Olivier BONNARD
Maire de Creys Mépieu